
习近平主席在新年贺词中指出，我们的目
标很宏伟，也很朴素，归根到底就是让老百姓
过上更好的日子。习近平主席的新年贺词饱
含深情，温暖人心，为今年的工作指明了方向，

提出了要求。
作为一名市人大代表，我期盼今年的两会聚

焦惠民强企，传递出更多好声音和好建议，形成
更多务实管用的“政策包”“工具箱”，进一步服务

促进企业健康发展，切实解决群众关心关注的抚
养教育、就业增收、就医养老等问题，提升人民的
生活质量，让现代化新重庆建设成果更多惠及广
大群众。作为一名纪委书记，我将深入贯彻落实
市委工作部署，认真落实市两会和市纪委全会精
神，深入组织开展优化营商环境专项监督和民生
领域突出问题专项整治，推动各项惠民强企政
策落地落实，切实维护好企业和群众利益。

市人大代表，长寿区委常委、区纪委书记、区监委主任胡文军：

推动惠民强企政策落地落实

习近平主席的 2024 年新年贺词，让我印
象深刻。共和国的发展历经风风雨雨，在波
折中奋力前行，始终不变的是以人为本、执政

为民的初心和使命。
作为一名有着 35 年党龄的共产党员，我

很期待在今年的全市两会上听到更多关于强

化基层治理、健全养老服务体系、推动科技
创新与实体经济深度融合等方面的建议和提
案，也希望在今年的政府工作报告中，看到更
多致力于推动新重庆高质量发展实实在在的
政策举措。

新年将至，万象更新。希望大家在新的
一年里继续团结一致，不畏挑战，破浪前行。

南岸区退休党员何光荣：

希望看到更多实实在在的举措

习近平主席在新年贺词中提到，各行各业
的人们都在挥洒汗水，每一个平凡的人都作出
了不平凡的贡献！作为中国蜡梅之乡北碚区
静观镇的一名花农，我深切感受到习近平主席

对农村创业者的殷切关怀和美好祝福。
静观镇蜡梅种植历史悠久，近年来，在各

种利好政策带动下，我们推动蜡梅种植加工、
主题旅游融合发展，开发出蜡梅精油等产品，

延伸了产业链条、提升了蜡梅附加值，村民们
在“花经济”带动下走上了致富路。看着家乡的
蜡梅鲜切花、蜡梅产品远销全国各地，我是打心
眼里高兴。在新的一年里，作为致富带头人，我
将发挥好自己专业特长，通过发展特色农业，开
发多元产品、拓宽销售市场、增加就业渠道，推
动家乡花卉产业发展。相信在大家的共同努力
下，家乡将更加美好、村民将更加幸福。

北碚区静观镇素心村村民、静观插花非物质文化遗产传承人邓纪会：

“花经济”带动村民致富

2023年，很多企业都经历了发展难题，面
临潜在风险，承受了经营压力。

宇红轨道车辆配件有限公司的所有员工
始终一心一意求品质，同心同力谋发展。这

一年，公司在风浪中强健了体魄、壮实了筋
骨，自主研发的首台（套）国产铁路机车 1:1
制动动力试验台正式投用，成功创建首批重
庆市现代制造业检验检测公共服务平台，入

选第二批重庆市首台（套）重大技术装备产
品名单。凭借精良的产品品质、持续优化的
管理体制、不断创新的技术理念，我们切实做
到了主业方向不偏航、生产建设不停步、待遇
福利不断档，极大提振了企业发展信心，鼓舞
了员工斗志。

新的一年，我们将以实干精神砥砺前行，
迎来更加灿烂的曙光。

市人大代表，重庆市宇红轨道车辆配件有限公司董事长任昭红：

始终一心一意求品质
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新年新期待 让老百姓过上更好的日子

□新重庆-重庆日报
评论员 臧博

全 市 两 会 已
至，今年代表委员
们 怀 揣 着 怎 样 的

“金点子”，让人充
满新期待。

“我们的目标
很宏伟，也很朴素，
归根到底就是让老
百姓过上更好的日
子。”正如习近平主
席在新年贺词中所
说，人们最期待的，
就是过上更好的日
子。而众多两会声
音中，最为人们所
津津乐道的、最受
人 们 关 注 和 讨 论
的，就是这样的好
声音。

例如，张昌红
委员曾任职文旅部
门，她带来的提案，
是希望能将中心城
区 的 流 量 引 入 区
县，以“一区”带动

“两群”，让山区库
区富起来；又如，周
迎春代表是中学校
长，他特别关注学
生 的 心 理 健 康 问
题，准备提出家校
社联动的协同育人
机制，呵护青少年
健康成长。

像这样的两会
声音，还有很多。

围绕两会，人
们会观察到这样一
个细节：代表委员
们一说到自己的议
案、提案，就会主动
打开话匣子，热情
讲述议案、提案背
后的细节。这种积

极和热情，来自于脚踏实地的走
访，来自于深入基层的调研。一个
个议案、提案，瞄准的是解决实际
问题，承载着许多人的美好期待。

美好期待，需要成真。人们关
注两会，就是期待两会上的这些好
声音尽快落地。许多人关注两会、
关注代表委员，会说“这个代表（委
员）说得好”——“说得好”，体现的
正是两会声音的含金量。

两会声音的含金量越高，人们
越关注。代表委员来自不同地区、
不同领域，将零散的民声汇聚起
来，变成两会上的好声音。新重庆
也将在好声音营造的向上氛围中，
集聚更多民智、汇聚更多民意、凝
聚更多民心，为新一年的工作攒足
心力。

期待更多热气腾腾的两会好
声音，助力现代化新重庆建设蹄疾
步稳、朝气蓬勃。
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一元复始万象新。在只争朝夕、拼搏奋进的氛围中，

重庆人民迎来了一年一度的全市两会。新年，新起点、新

气象。今年两会，代表委员们怀揣民意、满怀豪情汇聚一

堂，为新重庆新发展建言献策，他们有着怎样的愿景期

待？广大市民又有怎样的所思所盼？我们采访了4位代表

委员和4位普通市民，一起来听听他们怎么说——

两会走笔

民生无小事，枝叶总关情。过去的一年，
在党的带领下，我国产业体系更加健全、乡村
振兴稳步推进，人民的物质生活水平稳步提

升；假期旅游人潮涌动、电影市场红红火火，
人民的文娱生活日渐丰富。新年伊始召开的
全市两会，承载着大家对于未来一年的期盼。

今年全市两会，我期待有越来越多的
代表可以着眼于民生问题，关注孩童的抚养
教育、青年的就业成才、老年人的就医养老
等人民最关心、最在意的问题，提出切实可
行的建议，不断在发展中保障和改善民生，
让大家在新的一年里日子更有“奔头”，生活
更有“劲头”！

西南政法大学大学生讲习所成员、马克思主义学院本科2021级学生朱怡锦：

在发展中保障和改善民生

作为一名“90”后市政协委员，我最关心的还
是青少年的健康成长与多元发展。过去一年，我
将来自重庆多所中学学生撰写的模拟政协提
案，转化为了真正的政协提案，让青少年的真切

心声被更多人听到、看到、关注，非常有成就感。
今年两会，我比较关注如何推进青年发展

型城市这个话题。去年8月，重庆已正式启动
全市域青年发展型城市建设工作，如何留住在

渝毕业的青年人才，以及吸引更多市外优秀
人才来重庆，是一个非常重要的课题。当前重
庆青年人才引进政策多以“塔尖”人才为主，对

“塔基”人才的引入相对薄弱，而一个城市的发
展不仅需要“塔尖”人才积极建功，也需要广大

“塔基”人才组成现代化新重庆建设的中坚力
量。非常期待在本次两会上听到更多关于推动
全市域青年发展型城市建设的讨论和建议。

市政协委员，重庆市煜昆青少年发展服务中心主任李涵涵：

让青少年心声被更多人听到

“大家不惧风雨、守望相助，直面挑战、攻
坚克难，我深受感动。”习近平主席的新年贺
词，温暖人心。2023年，在全国人民共同努力
下，我们完成了既定目标，这充分说明疫情不

仅没有打倒我们，反而让我们更加团结，用集
体的力量把不可能变成可能。

作为一名外卖小哥，我的工作本职是物流
运输，把顾客的餐点及时送到他们手中。我们

走街串巷，往往可以看到更多其他人难以
发现的问题。过去一年，我发挥职业优势，担
起了社区网格员的重任，帮助街道社区解决困
难、化解纠纷。在新的一年里，我将再接再厉，
带动更多的同行加入社区治理，形成合力，为
基层治理贡献自己的力量，让生活更加美好！

巴南区美团外卖小哥李建川：

为基层治理贡献自己的力量

2023年，是三年新冠疫情防控转段后经济
恢复发展的一年。过去一年，全国人民不畏困
难、共同奋斗所取得的辉煌成就，令我对新的

一年充满期待。
作为一名教育工作者，我对新的一年工作

定下的目标是，立足教书育人本职工作，为推

进新时代教育高质量发展发挥自己的力量。
作为一名政协委员，我将通过调查研究，查找
教育改革发展过程中存在的问题与难点，积极
为决策部门建言献策，推动教育高质量发展。
希望通过我们的共同努力，让我们生活的这座
城市——重庆发展得越来越好，也希望我们的
国家繁荣昌盛、人民幸福安康。

市政协委员，重庆师范大学体育与健康科学学院院长何强：

推动教育高质量发展

本组稿件由新重庆-重庆日报记者周尤、王亚同、何春阳、卞立成采写
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